
SOSETH Vollversammlung, 23. September 2020
Beginn
ca. 18:35 Uhr

Anwesenheitsliste
Anwesend

• Urs Walther
• Raphael Rotondari
• Christoph Müller
• Maximilian Falkenstein
• Axel Beckert
• Claudio Luck
• Clemens Giuliani
• David Flatz
• Elias Mulky
• Fabian Bissig
• Maxim Rüegger
• Leonie Laux
• Peter Kerestes Schmidt
• Phil Stark
• Damiano Boppart
• Raphael Das Gupta
• Ryoichi Vu
• Cedric Brunner
• Christine Bentz
• Adrian Steiner
• Stefan Padar

Anzahl: 21

Entschuldigt

• Lukas Matthys
• Patricia Hauser
• Angela Botros

Nachruf auf Dani Fasnacht
Wahl von Präsi, Stimmenzähler und Protokollant
Stimmenzähler

Peter steht zur Wahl.

Einstimmig gewählt mit einer Enthaltung.
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Protokollführer

Axel steht zur Wahl.

Einstimmig gewählt mit drei Enthaltungen.

Sitzungsleiter

Christoph steht zur Wahl.

Einstimmig gewählt mit fünf Enthaltungen.

Protokoll der letzten VV
Einwurf von Elias: Bitte Newsletter auch an Nicht-ETH-ler verschicken. Bitte
um Bericht an der nächsten VV, Max schaut danach.

Wurde nicht auf der Homepage platziert, nur ein kaputter Link. Liegt ausgedruckt
im Vorstandsbüro.

Abnahme des Protokolls in der nächsten VV

Corona Situation Rückblick
Schliessung ab 16. März.

Danach Kontakt mit dem ETH Corona-Team.

Ok vom Corona-Team ab 3. August für Wiedereröffnung.

Wegen kurzfristiger Meldung Wiedereröffnung ab 10. August mit max. 1 Person
pro Raum und Maskenpflicht auf den Gängen.

Keine Gemeinschaftsveranstaltungen, kein Mampf, keine Teamsitzungen, Ra-
diosendungen nur ohne Gäste, etc.

Einführungen auch schwierig.

Corona Situation Ausblick
Unklar, wann es besser wird.

Wenn wir mehr Räume bekommen nachdem HR auszieht, gibt’s evtl. auch mehr
Arbeitsräume. . .

Phil: Bericht über virtuelle Kafipausennde

Axel: Bericht vom Impact auf Hackerfunk/Radiostudio.
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Berichte
Digilabor

Urs Walter für Lukas M.

• Viele Anmeldungen, lange Warteliste (vor der Schliessung)
• Seit zwei Wochen wieder viele Anfragen.
• Wegen Personlimit pro Raumnur langsame Abarbeitung
• Hasselbladsscanner wurde revidiert und kam wg. Corona auch verspäter

retour
• Digilabor des VSETH mitsamt Geräten (Nikon 9000 wie schon vorhanden)
• CDR lauft recht rund, zwei grosse ETH-Aufträge mit Aussicht auf Fol-

geaufträge.
• Auf vielen Rechnern lief Folding@Home während der Hochzeit der Coron-

akrise.

Erfolgsrechnung

• Es wurde Hardware und Software angeschafft, u.a. um mit den ETH-
Aufträgen besser klar zu kommen.

• Mitglieder haben eine Gutschrift von 6 Monaten Mitgliedschaft bekommen.

Fotolabor

Ryoichi Vu

• 1. Ausstellung im Lichthof UZH fand statt

• 2. Ausstellung ETH/UZH 2020: Vorzeitig beendet (nur 7.-16. März)

• 3. Ausstellung am Milchbuck wurde von UZH abgesagt.

• Ca. 8 Photowalks während des Lockdowns (draussen)

• Warteliste 30-35 im März. Jetzt 50+. Keine Einführungen möglich wg.
Corona.

• Neue Fotolabor-Räumlichkeiten im MM, wegen weit verbreiteten Schlüsseln
noch nicht in Betrieb. Anfang Oktober kommt neuer Zylinder.

Erfolgsrechnung

• 10 neue Staffeleien, tlw. als Ersatz für verschlissene.

Kino

Christoph (kommissarisch)

1 oder 2 Vorstellungen am Anfang vom Frühlingssemester, danach komplett
weggefallen.
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Neue Vereins-Pauschal-Lizenz statt aufwändige und teurere Einzellizenzen.
Verein darf aber nur intern Werbung machen.

Radio Radius / Musikproduktionsstudio

Maxim für Maxim und Cedric

• Erfolgsgeschichten trotz Corona: Synthie-/Digital-Audio-Workstation-
Kurse, weiterhin Nachfrage, aber momentan halt dann doch schwierig.

• UKW-Zeit im Dezember 2019 → Damals mehr Radioshows (6-8). Seit der
Schliessung wieder stark nach unten gegangen (nur noch 1).

• Mikrofone können ausgeliehen werden.

VSOS

Maximilian Falkenstein

• Cluster an der Kapazitätsgrenze
• Die neuen Server (20% günstiger als erwartet) kommen vermutlich diesen

Freitag.
• AMIV hat uns ein bisschen alte Hardware abgekauft.

Pioneering Technologies

Christoph:

• 2 Probleme: Corona und null Zeit
• Planung Textil-Arbeitsplatz (Nähmaschine wurde gekauft, evtl. Aus-

gliederung in eigenes Ressort bei nächster VV, meiste Arbeit hier bei Leoni
mit Hilfe von Phil und Liad)

• Folding@Home lief auch auf den Rechnern dieses Ressorts.

Urs:

Nikolaus hat den VR-PC wieder in Gang gebracht.

Internal Affairs

Urs

• Abschied von Dani Fasnacht
• Weihnachtskörbe-Aktion (Charm-Offensive)
• Zwei Mampfs (Samichlaus und Fasnacht)
• Eine weiter Fotoausstellung im Hönggerberg geplant
• Viel Raumpolitik (TUR und neues Gebäude):

– Hoffentlich mehr Räume im TUR
– Viele Gespräche mit ETH und anderen Bewohnern des HIC. (Damiano

und Urs)
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• Viel Arbeit bei der Übernahme des Fotolabors VSETH (Christoph, Ryo
und Urs)

Dank von Christoph an Urs für seinen grossen Einsatz für den Verein.

Max F. / ISG

• Ein paar kaputte Platten und noch Kleinkram, sonst nix, keine neue
Software.

• Telefonbudget überschritten weil die Telefonrechnug 2018 im Dezember
2019 kam.

PR

Leonie Laux

• Vertretung am Erstitag in 10 Departementen
• Teilnahme VSETH Erstibags (Kugelschreiber)
• Weihnachtsguetzlibackaktion
• Social Media Posts & Flyerdruck fürs Radio

Erfolgsrechnung

• FliK-Rechnung vom Frühjahr 2019 kam sehr spät, deswegen in dieser
Abrechnung.

Präsidium

• Immobilien-Problematik, TUR (2021) und HIC (2026)
– Idee: Multiplex ein Stockwerk höher, altes Multiplex als Musikstudio,

bisheriges Radio-/Musiksstudio nur noch Radio
– VSETH mit ähnlichen Ideen für HIC Verpflegungskonzept — zu

ähnlich. :-)
• Schliessung der Vereinsräumlichkeiten wegen Corona

Quästur

• Quästur unter erschwerten Bedinungen, weil nur Mitarbeiter ins Haus
durften und das nur Urs und Christoph sind. Urs hat alles eingescannt
deswegen.

• PayPal immer noch gesperrt. (Weil Christoph nicht im Büro wohnt. ;-)

Erfolgsrechnung

• Diverses mehr, weil ein Vereinssemester wegen Corona zum Vereinsjahr
wurde.
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Gesamtrechnung
(17. November 2019 - 20. September 2020)

• Debitoren: Zahlung und Stornierung von einer Bestellung haben sich
überschnitten.

• Suisa teurer und dafür aber regelmässig quartalsweise → Fond wieder
entsoren

• Die neuen Server waren das teuerste dieses Jahr, weil unabhängig von
Corona.

• Vorstandsbudget wurde komplett für den Kauf des VSETH-Fotolabor

Revisorenbericht
[Original ist im TUR einsehbar]

Damiano

• Einkauf von neuen Staffeleien wurde übers Büro und nicht übers Fotolabor
abgerechnet, weil diese auch öfters verliehen werden.

• Verlust eines Schlüssel wurde uns von der ETH mit CHF 200 berechnet.

• Die Buchhaltung ist vollständig ersichtlich durch Belege.

• Gesamtverlust 0 CHF.

Die Revisioren empfehlen die Abrechnung anzunehmen.

Die Rechnung wurde mit 16 Fürstimmen und vier Enthaltungen angenommen.

Jahresbericht
Wurde nicht schriftlich verteilt, aber erzählt.

Abstimmung über den mündlichen Bericht + Folien, damit der Vorstand entlastet
wird.

Abstimmung über die Annahme des Jahresberichtes und der Entlas-
tung des Vorstandes

Die Schriftform wird aber noch verteilt. Wir stimmen aber explizit nicht über
die Schriftform ab.

Acht Stimmen dafür, eine dagegen, elf Enthaltungen und damit angenommen.

Eingeworfene Idee
Streaming von zukünftigen Real-Life VVs
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Neuer Vorstand
Unterschiede

Neu

• Raphael Rotondari
• Raphael Das Gupta
• Elias Mulky

Abtretend

• Peter
• Cedric

Dankesreden von Christoph und Urs

Zukünftiger Vorstand

Neue Maxim Rüegger: Radio Radius + Quästor [Azubi] Raphael Rotondari:
PR Leonie Laux: Pioneering Technologies (nur Finanzen + Textil) Elias Mulky
+ Raphael Das Gupta: Kino

Bisherige Urs Walther: Internal Affairs Maximilian Falkenstein: VSOS +
Quästor Lukas Matthys: Digitallabor Ryoichi Vu: Fotolabor Christoph Müller:
(Beisitzer/ohne Ressort)

Wahl

Keine separate Abstimmung gewünscht

Mit 19 Fürstimmen und zwei Enthaltungen gewählt.

Wahl des Präsidenten

Christoph Müller stellt sich zur Wahl

Mit 19 Fürstimmen und zwei Enthaltungen gewählt.

Wahl der Rechnungsrevisoren
Keine separate Abstimmung gewünscht

Zur Wahl stehen

• Damiano Boppart
• Lorenzo De Pietro
• Cyril Flaig
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Ersatzrevisoren

• Philip Stark
• Claudio Luck

Abstimmung

Mit 17 Fürstimmen und vier Enthaltungen gewählt.

Ausblick für nächstes Semester
Generell wurde das Budget so geplant, als ob Corona bald vor bei ist.

Digitallabor

Urs für Lukas

• Fotoausstellung im Hönggerberg
• Lukas hat einen Nachfolger, den er einarbeiten will.
• Aktueller CDR-Auftrag muss noch fertig gestellt werden.

Fotolabor

Ryoichi

• Eröffnung des Fotolabors im MM (für 2 Jahre, danach Totalsanierung des
MM)

• Will zur kommenden VV zurücktreten, Nachfolger in Aussicht
• Keine Ausstellung im nächsten Semester

Budget

• Neuer Punkt Events für Foto-Ausflüge in die Berge, Kosten primär für
Reisekosten.

Kino

Raphael Das Gupta + Elias Mulky

• Abwarten, voraussichtlich keine Vorstellungen

Budget Zur Sicherheit wie wenn kein Corona wäre.

Radio Radius

• Starke Tendenz in Richtung Nusikproduktion
• Musikproduktionskurse sollen weiter angeboten werden, aber die genaue

Form ist noch nicht klar.
• Es soll ein brauchbares Tonstuido aufgebaut werden.
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• Hardwareanschaffung: Vielseitiger Kompressor
• Idee von Urs und Cedric: Umbenennung des Radio Radius in “Radio- und

Musikstudio” wegen Aussenwirkung. Diskussion steht dazu noch aus.

Budget

• Turntables müssen gewartet werden
• Zwei Exkursionen an die ZHdK und ETH Soundlabs

VSOS

• 100kg Hardware kommen voraussichtlich am Freitag an (neue Compute-
Nodes)

• Löst Kapazitätsengpässe
• Alte Projekte aufräumen
• Max wird sich kommendes Semester nicht mehr zu Wahl stellen und sucht

Nachfolger.
• Alter Cluster für neue Mitglieder zum Rumspielen.

Pioneering Technologies

Leonie

• Ausbau des Texti-Arbeitsplatzes
• Velo-Ausflüge (Ryoichi; keine Konkurrenz zum https://www.velovezh.ch/,

evtl. Kooperation)
• VR-Platz wiederbeleben (Christoph, wenn die Präsidentenarbeit Zeit

übriglässt)

PR

Raphael Rotondari

• Keine Weihnachtsaktion mit persönlich Körben verteilen.
• Kein Tag der offenen TUR.
• Grösseres Budget wegen mangelndem Nachwuchs

Internal Affairs

• Kontaktpflege
• Nachbarschaftspflege (Lärmklagen, etc. seit Corona weniger)
• HIC-Raumpolitik
• Neue, beantragte Räume einricht. Schon jetzt Ersatz für temporäres

Fotolabor im MM.
• TUR-interne Zügeleien, laute Räume weg von dem Nachbarn mit den

Lärmklagen (Seite Eingangstür).
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Budget

• Wegen den Zügeleien etwas grösseres Budget (Infrastruktur)
• Kühlschrank soll ersetzt werden (Infrastruktur)
• ISG-Anteil ist vor allem das Schliesssystem

Präsidium

• Immobilien-Situation
• Kontaktpflege (VSETH, ETH-Stellen, etc.)
• Nachfolger finden

Quästur

• Übergabe an Maxim
• Mitgliederbeiträge wie bisher gelassen.

Budget
Einstimmig mit 19 Fürstimmen und zwei Enthaltungen angenommen.

Mitgliederbeiträge
Vorschlag des alten Vorstandes: Betrag bei CHF 5 zu lassen.

Mit 16 Fürstimmen und fünf Enthaltungen angenommen.

Varia
Allgemeins Lob an die Vereinsarbeit der letzten Jahre. Der Verein ist mittlerweile
wesentlich sichtbarer und bekannter als früher

Ende
21:25 Uhr
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